

## Nouveau concept Sport d'élite – un investissement inutile ou une nécessité ?

Un article du joueur national Nicola Mohler

Lors de l'Assemblée des délégués de début mars, le nouveau concept Sport d'élite sera soumis au vote. Certains se demandent peut-être si ce concept n'est pas un investissement inutile. Pour ma part, je suis convaincu que sans changement, il est impossible d'avoir durablement du succès sur le plan international.

Chacun décidera lui-même si ces changements le dérangent. À partir du moment où l'on est d'avis qu'il soit souhaitable d'avoir des sportifs qui ont du succès sur le plan international, il faut toutefois être prêt à accepter les conséquences que cela implique.

Les succès – qu'ils soient nationaux ou internationaux – n'arrivent finalement pas par hasard. Au cours de ces dernières décennies, le tennis de table a évidemment beaucoup évolué et il est devenu plus professionnel. Probablement, aucun des joueurs parmi les 100 meilleurs du classement mondial ne suit actuellement moins de dix unités de tennis de table par semaine. Si l'on considère qu'en plus des unités de tennis de table, un athlète de haut niveau a besoin de suffisamment de régénération afin de maintenir sa performance, il est clair qu'il ne reste plus beaucoup de temps à consacrer à une formation ou à un travail. La question qui s'impose est alors la suivante : qui est-ce qui finance tout cela ?

### Une carrière incertaine dans le sport de performance

Des dépenses pour des tournois internationaux s'ajoutent aux coûts liés à l'entraînement, à la régénération active et au matériel nécessaire. Et il faut également gagner sa vie. Sans le soutien des parents, les joueurs de la relève ne peuvent pas assumer ces contraintes financières. Puisque le sport de performance dépend en outre de nombreuses variables inconnues, beaucoup de sportifs se décident contre le sport de performance et pour une formation ou un métier qui permet de gagner un revenu assuré et qui peut être exercé jusqu'à un âge avancé. Pour beaucoup, la carrière dans le sport de performance est trop incertaine, surtout si le soutien de la Fédération est insuffisant et si l'on doit se débrouiller tout seul.

### Seul un travail continu permet d'avoir du succès

Que pourrait donc motiver un joueur à miser sur une carrière en tennis de table afin de gagner sa vie – au moins partiellement – grâce au sport ? Pour avoir du succès dans le tennis de table, il ne suffit pas de s'entraîner de manière professionnelle durant une ou deux années, mais il faut un encouragement continu et un soutien dès le plus jeune âge. Cela englobe non seulement des entraînements privés et des camps d'entraînement, mais également un certain nombre de tournois qui permettent aux joueurs de se mesurer avec des adversaires qui jouent avec différents systèmes de jeu et d'obtenir des points qui comptent pour le classement mondial. Pour s'établir parmi les 200 meilleurs joueurs du classement mondial, il ne suffit en effet pas d'obtenir quelques bons résultats, mais il faut faire preuve d'une certaine continuité.

Pour ma part, j'ai certes déjà pu battre quelques adversaires mieux classés, parmi lesquels un joueur des top 100, deux joueurs des top 200 et plusieurs joueurs des top 300. Actuellement, je ne fais néanmoins pas partie des 300 meilleurs joueurs du monde car je n'ai pas pu disputer suffisamment de tournois internationaux par le passé. Avec les résultats susmentionnés, j'ai pu prouver à plusieurs reprises que j'ai un certain potentiel pour pouvoir battre de bons joueurs, mais cela ne suffit pas pour figurer parmi les premiers du classement mondial.

### Le soutien de la Fédération est indispensable

Le nombre des composantes qui sont nécessaires pour une carrière réussie en tennis de table est considérable et chacune de ces composantes est essentielle. Un manque de talent ou d'entraînement ne permettra pas de rejoindre l'élite, de même qu'un manque de soutien de la part des parents ou de la Fédération. Pour que la Fédération puisse assumer son rôle important, elle doit disposer des moyens financiers nécessaires ce qui serait le cas avec le nouveau concept Sport d'élite. Pour cette raison, j'espère que le nouveau concept sera adopté en mars. La Fédération aurait alors la possibilité de soutenir les athlètes qui sont prêts à fournir des performances et qui disposent du potentiel de performance nécessaire. Avec plus de succès dans le cadre de compétitions internationales, le sport serait certainement mieux reconnu et tous les joueurs de tennis de table en profiteraient.

### Plus d'informations concernant le concept Sport d'élite

Dernière mise à jour : ( 23-12-2011 )



Fermer la fenêtre